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Saludos estimados lectores, 
gracias por recibir la Revista 
FAMILIVIDA # 34 de marzo 
2025. El Ecuador está a días 
de la elección presidencial, los 
candidatos muestran tendencias 
opuestas y el país esta polarizado, 
la victoria de uno de los candidatos 
dependerá del 20 % de electores 
ya que ambos captaron el 80% de 
los votos en la primera vuelta. El 
23 de marzo se realizó el debate 
presidencial, ambos mostraron 
su carácter, sus actitudes, ideas 
políticas y económicas, pudimos 
observarlos y hacernos nuestro 
propio criterio de cada uno de ellos. 
En días previos, ambos 
candidatos firmaron una carta 
de compromiso ante el Colectivo 
Sociedad&Familia conformados 
por profesionales y con el apoyo 
de la Iglesia Católica, Ortodoxa y 
grupos evangélicos del Ecuador 
para defender a la Niñez, la Vida 
y la Familia ante la sentencia de 
la Corte Constitucional. El aborto 
y el suicido siguen creciendo a 
nivel mundial como una plaga 
que destruye a la sociedad, el 
Ecuador debe hacer un alto a 
este destructiva tendencia mal 
llamada cultural. Al contrario de 
esto, vemos que el municipio 

Carta del editor
de Madrid al que aplaudimos, 
por galardonar a una madre de 
15 hijos, siendo esta familia, un 
testimonio del amor por la vida. 
El Obispo español Monseñor 
Munilla nos trae una reflexión 
sobre los signos de los tiempos 
que vivimos y el retorno de los 
brujos, de apreciada lectura para 
nuestro enriquecimiento espiritual. 
La Biblia nos muestra mujeres 
extraordinarias que construyeron 
el Reino de Dios con sus vidas. 
El sacerdote venezolano Eduardo 
Angulo nos cuenta sobre su país, 
sometido al Socialismo del siglo 
XXI y al narcotráfico, que ilustra 
sobre la realidad de Venezuela. 
El Movimiento Familiar Cristiano 
sigue creciendo en Latinoamérica 
y compartimos su inicio, historia y 
gestión actual, donde, felicitamos 
al Padre Charly García CJM por 
ser nombrado Asesor Espiritual 
del Ecuador para el MFC por S.E. 
Cardenal Monseñor Luis Gerardo 
Cabrera OFM. Pedimos a Dios 
en esta Cuaresma, que en las 
próximas elecciones votemos 
por la paz, el orden, la justicia 
y que el terror sea desterrado 
de nuestra nación. Que Dios 
bendiga al Ecuador.
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Daniel Noboa y Luisa González 
intercambiaron varias 
acusaciones en el debate 
presidencial 2025, de cara a 
la segunda vuelta electoral en 
Ecuador. 
El debate presidencial entre 
Daniel Noboa y Luisa González, 
el 23 de marzo, marcó el inicio de 
la campaña de la segunda vuelta 
electoral, de cara a los comicios 
del 13 de abril de 2025.
Era la segunda vez que el 
candidato de ADN y la correísta 
se enfrentaban directamente 
en un debate presidencial. La 
primera vez fue en las elecciones 
presidenciales de 2023.
Según el Consejo Nacional 
Electoral, el debate fue seguido 
por cerca de USD 10 millones de 
usuarios en distintas plataformas. 
Los memes del debate 
presidencial:
Luisa González y Daniel Noboa 
fueron los protagonistas en las 
redes.
LA PREVIA DEL DEBATE
El debate presidencial se 
desarrolló en las inmediaciones 
del canal estatal Ecuador TV, con 
un mega operativo de seguridad. 
Había cerca de 1.500 efectivos, 
entre policías y militares. 

RESUMEN DEL DEBATE  ENTRE 
NOBOA Y GONZALEZ
Autor: Redacción Primicias

Continúa >>

La primera en llegar fue la 
candidata de la Revolución 
Ciudadana, Luisa González, con 
un traje blanco, las infaltables 
gafas que ya usó en el anterior 
debate presidencial, y habló unos 
minutos a los medios. 
Poco después llegó el candidato 
presidente, Daniel Noboa, 
acompañado de su esposa 
Lavinia Valbonesi. Noboa llevaba 
jean, camisa sin corbata y saco.
No habló con la prensa.
EL SALUDO DE LOS 
CANDIDATOS
El debate presidencial empezó a 
las 20:00.
La moderadora, Ruth del Salto, 
explicó a los candidatos las reglas, 
y dio paso a la presentación de 
cada uno.
González se presentó como 
abogada y madre de dos hijos. 
“Estoy aquí para decirles cómo 
vamos a cambiar esta triste 
realidad con orden, trabajo y paz”, 
expresó. 
Noboa dijo:
“Yo no estoy aquí para revivir 
cuentos viejos a la narcopolítica 
ni a la corrupción.
Yo estoy aquí para defender su 
futuro y libertad”.

Actualidad
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https://www.primicias.ec/elecciones/ecuador2025/presidenciales/resumen-debate-presidencial-
segunda-vuelta-electoral-daniel-noboa-luisa-gonzalez-92422/

El debate fue seguido por 10 millones de usuariosEl debate fue seguido por 10 millones de usuarios

https://www.infocatolica.com/?t=noticia&cod=50336
https://www.religionenlibertad.com/polemicas/496516798/aceptacion-legalizacion-pedofilia-poner-practica-ventana-de-overton.html 
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LOS PRIMEROS ATAQUES
Fue un debate marcado por los 
ataques. Luisa González llegó 
con una frase que repitió durante 
esas dos horas:
“Noboa, no, no mienta”.
Mientras que el candidato 
presidente empezó con un “Luisa 
te desdolariza”.
De esta forma, tanto Noboa como 
González intentaron posicionar 
dos ideas clave: que el primero 
miente y que la segunda es un 
peligro para la dolarización.
En el primer bloque, sobre 
educación, la candidata increpó 
a Noboa con cifras del abandono 
escolar.
Dijo que a los padres de familia 
se les está pidiendo dinero para 
arreglar las escuelas y colegios 
del país, ya que el “90 % de la 
infraestructura” educativa “está 
totalmente deteriorada”.
En cambio, Noboa apeló a la tabla 
de drogas, que ya fue derogada 
al inicio de su mandato.
“¿Vas a reinstalar la tabla de 
drogas del Gobierno de Correa?”, 
cuestionó Noboa. González 
respondió que “No” y lo retó 
a someterse a una “prueba 
antidoping (antidrogas)”.

INTERCAMBIO DE ACUSACIONES 
DE CORRUPCIÓN

Aunque el segundo bloque fue 
sobre salud y seguridad social, 
poco se habló sobre esos temas. 
Los candidatos aprovecharon el 
espacio para más bien acusarse 
mutuamente.
Noboa habló de las “mafias” en 
los hospitales y dijo que son los 
financistas de la campaña de la 
Revolución Ciudadana.
Y mencionó a Ronny Aleaga y 
Xavier Jordán, procesados en el 
caso Metástasis.
A lo que Luisa González 
respondió mencionando a María 
Moreno Heredia, la presidenta 

Actualidad

Los candidatos aprovecharon el espacio para acusarse mutuamenteLos candidatos aprovecharon el espacio para acusarse mutuamente

del movimiento oficialista ADN y 
administradora de empresas de 
Grupo Noboa, quien tiene una 
investigación por presunto tráfico 
de drogas, según consta en la 
Fiscalía.

SALVOCONDUCTO  A JORGE 
GLAS Y LA MENCIÓN A LOS 

CHATS DE LA LIGA AZUL
Las acusaciones fueron subieron 
de tono.
En el eje de seguridad ciudadana 
Noboa aprovechó para cuestionar 
a la correísta sobre Nicolás 
Maduro, Jorge Glas, incluso por los 
chats que ha revelado la Fiscalía 
en el caso de la llamada Liga Azul, 
que involucra a exconsejeros de 
Participación Ciudadana.

“La verdad que me parece un 
poco chistoso que digas que 
vas a luchar contra el lavado de 
activos.

Aquí tenemos las copias de los 
chats de la Liga Azul en donde 
tú eres la Rana René...”dijo el 
presidente candidato. 
Tras varias acusaciones, 
finalmente la candidata explotó y 

22

RESUMEN DEL DEBATE PRESIDENCIAL ENTRE NOBOA Y GONZÀLEZ

Continúa >>
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respondió:
“A mí me respetas y deja de ser 
majadero.
Y responde, más bien, 
técnicamente al pueblo 
ecuatoriano, con argumentos 
técnicos”.
También en el bloque de seguridad, 
Noboa arremetió y preguntó a la 
candidata:
“Diles a los ecuatorianos, ¿le vas 
a conceder el salvoconducto a 
Jorge Glas?”,
A lo que González respondió:
“No, yo cumpliré con la 
Constitución y las leyes”.

LA CARTA DE MADURO Y LA 
DEUDA DEL GRUPO NOBOA

El debate cerró con dos temas 
que siempre están presentes 
alrededor de las candidaturas de 
Noboa y González: 
Daniel Noboa preguntó a Luisa 

González si reconocerá al 
Gobierno de Nicolás Maduro en 
Venezuela.
“Sí”, respondió la candidata de 
la Revolución Ciudadana y luego 
explicó sus motivos:
“Necesito reconocer el Gobierno 
de Nicolás Maduro para poder 
devolver a los venezolanos que tú 
permitiste que ingresen de forma 
irregular y desordenada a través 
de tu Decreto 370 a mi país”.
Mientras que González preguntó 
a Noboa sic obrará una millonaria 
deuda de USD 94 millones con el 
SRI al Grupo Noboa.
A lo que el mandatario respondió 
con un No.
“El SRI tiene que seguir todos 
sus procedimientos para todas 
las personas”, añadió durante 
el tiempo para argumentar su 
respuesta.

RESUMEN DEL DEBATE PRESIDENCIAL ENTRE NOBOA Y GONZÀLEZ

González si reconocería el gobierno de Nicolás MaduroGonzález si reconocería el gobierno de Nicolás Maduro

33

Actualidad



FAMILIVIDA - Marzo 2025

<

4

CANDIDATOS FIRMAN POR LA NIÑEZ,
LA VIDA Y LA FAMILIA
Por Diego López Marina ACI Prensa

Candidatos Presidenciales 
Daniel Noboa y Luisa González 
Firman compromiso por la 
Niñez, la Vida y la Familia
A menos de un mes de la segunda 
vuelta electoral para la presidencia 
de Ecuador, los candidatos Daniel 
Noboa y Luisa González, firmaron 
un “Compromiso Público por la 
Niñez, la Vida y la Familia”, en el 
que se comprometieron a defender 
los valores fundamentales. l 
documento, difundido el 11 de 
marzo, fue impulsado por el 
colectivo “Sociedad & Familia”, 
que agrupa a juristas, médicos, 
psicólogos, pedagogos y otros 
profesionales comprometidos con 
la defensa de estos principios. a 
firma del acuerdo se llevó a cabo 
luego de reuniones separadas 
entre los candidatos y el colectivo 
los días 7 y 10 de marzo, 
respectivamente.
CUATRO COMPROMISOS CLAVE:
El acuerdo firmado por los 
candidatos contempla cuatro 
puntos fundamentales:
1.- DEFENSA DE LA VIDA DESDE 
LA CONCEPCIÓN HASTA LA 
MUERTE NATURAL: 

“No apoyaremos la aprobación 
de ninguna reforma que legalice 
o amplíe el aborto o la eutanasia”, 
señala el acuerdo, en cumplimiento 
de los artículos 45 y 66.1 de la 
Constitución ecuatoriana.
Héctor Yépez Martínez, miembro 
del colectivo Sociedad & Familia, 
destacó en una entrevista con 
EWTN Noticias la importancia de 
este punto en el contexto actual 
del país.
“En Ecuador, actualmente ha un 
caso en la Corte Constitucional 
donde se pretende legalizar el 
aborto sin causales y sin plazos, 
es decir, hasta el último día del 
embarazo por cualquier motivo.
Es muy importante que, gane 
quien gane, ambos candidatos 
hayan expresado que no están de 
acuerdo con eso. Y, por supuesto, 
vamos a vigilar”, afirmó. También 
subrayó que los candidatos 
lideran fuerzas políticas que 
representan más del 80% de 
la próxima Asamblea Nacional, 
lo que podría traducirse en un 
consenso legislativo sobre esta 
materia.

Política

Continúa >>

Hay que defender la vida desde la concepción hasta la muerte naturalHay que defender la vida desde la concepción hasta la muerte natural
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https://ecuadorenvivo.com/blog/2024/08/27/cifras-de-asesinatos-y-desapariciones-durante-el-correismo-fueron-escalofriantes-revela-plan-v/
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Política

CANDIDATOS FIRMAN POR LA NIÑEZ, LA VIDA Y LA FAMILIA
2.- RESPETO AL DERECHO DE LOS 
PADRES A EDUCAR A SUS HIJOS 
SEGÚN SU FE Y CONVICCIONES:
“Es fundamental que las familias 
puedan educar a sus hijos sin 
imposiciones ideológicas desde 
el Estado”, indica el documento, 
citando el artículo 29 de la 
Constitución. obre este punto, 
Yépez enfatizó que en Ecuador 
“ha habido una arremetida 
contra este derecho básico, 
el cual está garantizado en la 
propia Constitución ecuatoriana”. 
Además, recordó que en 2018 
“un gobierno anterior aprobó una 
guía donde se hablaba de ‘niños 
y niñas trans’ y se promovía un 
adoctrinamiento ideológico con el 
que no estamos de acuerdo”.
Para Yépez, este acuerdo es 
crucial porque “neutraliza los 
intentos de imponer una agenda 
ideológica en la educación”.
3.- PROTECCIÓN DE LA NIÑEZ Y 
ADOLESCENCIA: 
“No permitiremos la ideología de 
género en textos o instituciones 
educativas, ni cambios de sexo en 
menores de edad, ni adopción por 
parte de parejas homosexuales”, 
destaca este pacto, en línea con 
el artículo 44 de la Constitución. 
Yépez recordó el reciente fallo 

de la Corte Constitucional en el 
“caso Salinas”, que determinó 
que un niño de cinco años podía 
autopercibirse como niña y que las 
instituciones educativas debían 
adaptar sus protocolos en función 
de esto. Hasta ahí, podríamos estar 
de acuerdo en que nadie debe 
ser víctima de agresión, violencia 
o discriminación. Sin embargo, el 
fallo exigía que el colegio y todo 
el sistema educativo en Ecuador 
establecieran un protocolo para 
permitir que los niños definan su 
identidad de género desde los 
cinco años”, explicó.
Destacó que el Ministerio de 
Educación ha decidido no incluir 
ideología de género en dichos 
protocolos y que el compromiso 
de los candidatos refuerza esta 
decisión. ambién mencionó el 
“caso Amada”, en el que la Corte 
Constitucional analiza permitir el 
cambio de sexo en las cédulas 
de menores de edad.
Según Yépez, “en el acuerdo, 
ambos candidatos han declarado 
que no darán paso a esto ni 
a la adopción por parte de 
parejas homosexuales”, lo que 
representa un punto de consenso 
sin precedentes en la política 
ecuatoriana.

5

Este acuerdo neutraliza los intentos de una agenda  ideológicaEste acuerdo neutraliza los intentos de una agenda  ideológica

Continúa >>
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Política

CANDIDATOS FIRMAN POR LA NIÑEZ, LA VIDA Y LA FAMILIA
4.- FORTALECIMIENTO Y 
PROTECCIÓN DE LA FAMILIA: 
Aunque ambos candidatos 
coincidieron en la importancia 
de este punto, propusieron 
enfoques distintos. “Crearemos 
una Secretaría de Estado para la 
protección de la familia”, afirmó 
González. Por su parte, Noboa 
propuso que esta responsabilidad 
sea asumida por la Subsecretaría 
de Movimientos Sociales, 
Libertad de Cultos, Creencia 
y Conciencia del Ministerio de 
Gobierno. Yépez explicó que este 
compromiso busca implementar 
un “enfoque de familia” en las 
políticas públicas. “La familia es el 
corazón de la sociedad y fortalece 
a una nación. Sin embargo, en 
Ecuador está amenazada no solo 
por ideologías, sino también por 
problemas como la migración, la 
violencia y la desnutrición infantil”, 
señaló. Resaltó que la existencia 
de este acuerdo es significativa 
porque “ni siquiera sobre otros 
temas se ha logrado un consenso 
de esta magnitud entre los dos 
principales candidatos”.
CONTEXTO ELECTORAL
La firma de este compromiso 
ocurre en un momento clave 
de la contienda electoral. La 
segunda vuelta de las elecciones 
presidenciales se llevará a cabo el 
próximo 13 de abril, en la que se 

enfrentarán el actual presidente 
y candidato a la reelección, 
Daniel Noboa, y la representante 
del correísmo, Luisa González.
Ambos candidatos lideran bloques 
legislativos que, en conjunto, 
representan más del 80% de la 
próxima Asamblea Nacional, lo que 
podría facilitar la implementación 
de estas propuestas en caso de 
ser elegidos.  Sociedad & Familia 
instó a la ciudadanía a mantenerse 
vigilante para garantizar que 
estos compromisos se cumplan. 
“Llamamos a la ciudadanía a 
estar atenta para que estos 
compromisos se cumplan en el 
próximo Gobierno Nacional y 
la próxima mayoría legislativa”, 
expresó el comunicado del 
colectivo.
UN LLAMADO A LA COMUNIDAD 
CRISTIANA
Dado que este compromiso 
cuenta con el respaldo de sectores 
cristianos, incluyendo las iglesias 
Católica, Evangélica y Ortodoxa, 
el colectivo ha exhortado a la 
comunidad creyente a reflexionar 
y orar antes de emitir su voto. 
“Animamos a toda la comunidad 
cristiana de Ecuador a buscar la 
guía de Dios en oración a fin de 
votar en pro del bienestar de la 
familia, la niñez, la adolescencia y 
la vida de todos los ecuatorianos”, 
concluyó el comunicado.

La familia es el corazón de la nación y fortalece a la sociedad La familia es el corazón de la nación y fortalece a la sociedad 
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Mata a 66 millones de bebés cada año

EL ABORTO ES UN ARMA DE DESTRUCCIÓNEL ABORTO ES UN ARMA DE DESTRUCCIÓN
MASIVAMASIVA

Un Testimonio de Fe y Vida en el Un Testimonio de Fe y Vida en el 
Desayuno Nacional de Oración Desayuno Nacional de Oración 
CatólicaCatólica
Chris Smith: Durante el evento, Chris Smith: Durante el evento, 
el congresista provida destacó la el congresista provida destacó la 
labor de Marie, una líder provida labor de Marie, una líder provida 
con décadas de compromiso en con décadas de compromiso en 
la defensa de la dignidad humana. la defensa de la dignidad humana. 
Su testimonio de fe y fortaleza Su testimonio de fe y fortaleza 
en momentos difíciles inspiró en momentos difíciles inspiró 
a los asistentes, recordando la a los asistentes, recordando la 
importancia de la oración y la importancia de la oración y la 
acción en la misión de la Iglesia. En acción en la misión de la Iglesia. En 
el marco del vigésimo Desayuno el marco del vigésimo Desayuno 
Nacional de Oración Católica, se Nacional de Oración Católica, se 
compartió un emotivo testimonio compartió un emotivo testimonio 
sobre la defensa de la vida y la sobre la defensa de la vida y la 
importancia de la fe en momentos importancia de la fe en momentos 
de dificultad. de dificultad. 
En un discurso lleno de gratitud En un discurso lleno de gratitud 
y convicción, se destacó el papel y convicción, se destacó el papel 
fundamental de Marie, una líder fundamental de Marie, una líder 
provida con décadas de entrega provida con décadas de entrega 
en la lucha por la dignidad en la lucha por la dignidad 
humana.humana.
Marie, quien ha servido en Marie, quien ha servido en 
delegaciones de la Santa Sede delegaciones de la Santa Sede 
en la ONU. en la ONU. 
Fundó la organización Red Fundó la organización Red 
Parlamentaria para Cuestiones Parlamentaria para Cuestiones 

Provida

Infocatolica - Evento con Chris Smith

Continúa >>

En el trabajo en la Viña del Señor no hay espacio para la ociosidad En el trabajo en la Viña del Señor no hay espacio para la ociosidad 
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Críticas, ha sido un testimonio Críticas, ha sido un testimonio 
viviente de compromiso y viviente de compromiso y 
fortaleza.fortaleza.
Su fe inquebrantable fue clave Su fe inquebrantable fue clave 
para superar un desafío de para superar un desafío de 
salud que, según sus médicos, salud que, según sus médicos, 
fue una recuperación milagrosa.  fue una recuperación milagrosa.  
Se expresó un profundo Se expresó un profundo 
agradecimiento por las oraciones agradecimiento por las oraciones 
perseverantes que la sostuvieron perseverantes que la sostuvieron 
en ese momento crucial.en ese momento crucial.
En el evento también estuvo En el evento también estuvo 
presente su hija menor, Elyse, presente su hija menor, Elyse, 
una abogada comprometida una abogada comprometida 
con la defensa de la vida junto con la defensa de la vida junto 
con su esposo Julio. La familia con su esposo Julio. La familia 
espera la llegada de su tercer espera la llegada de su tercer 
hijo en marzo, quien será su hijo en marzo, quien será su 
noveno nieto. El evento sirvió noveno nieto. El evento sirvió 
como un recordatorio del llamado como un recordatorio del llamado 
a la acción expresado por San a la acción expresado por San 
Juan Pablo II en «Christifideles Juan Pablo II en «Christifideles 
Laici»: «El trabajo que espera a Laici»: «El trabajo que espera a 
todos en la viña del Señor es tan todos en la viña del Señor es tan 
grande que no hay lugar para la grande que no hay lugar para la 
ociosidad...». En este sentido, ociosidad...». En este sentido, 
se resaltó la labor incansable de se resaltó la labor incansable de 
laicos y religiosos en la misión de laicos y religiosos en la misión de 
la Iglesia, con la inspiración y guía la Iglesia, con la inspiración y guía 
de líderes como el obispo David de líderes como el obispo David 
O’Connell.O’Connell.
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EL ABORTO ES UN ARMA DE DESTRUCCIÓN MASIVAEL ABORTO ES UN ARMA DE DESTRUCCIÓN MASIVA

Provida

Juan Pablo II dice: No se cansen de defender la vida desde la concepciónJuan Pablo II dice: No se cansen de defender la vida desde la concepción

país que acepta el aborto no país que acepta el aborto no 
está enseñando a su pueblo a está enseñando a su pueblo a 
amar, sino a usar cualquier tipo amar, sino a usar cualquier tipo 
de violencia para obtener lo que de violencia para obtener lo que 
desean.desean.
Por eso, el mayor destructor del Por eso, el mayor destructor del 
amor y la paz es el aborto».amor y la paz es el aborto».
El compromiso por la vida sigue El compromiso por la vida sigue 
adelante con renovada fuerza, adelante con renovada fuerza, 
recordando que cada oración, recordando que cada oración, 
cada esfuerzo y cada acción en cada esfuerzo y cada acción en 
favor de la dignidad humana es un favor de la dignidad humana es un 
paso más hacia la construcción paso más hacia la construcción 
de una cultura de la vida.de una cultura de la vida.

La defensa de la vida desde La defensa de la vida desde 
la concepción es una misión la concepción es una misión 
fundamental, tal como lo enseñó fundamental, tal como lo enseñó 
San Juan Pablo II: «No se San Juan Pablo II: «No se 
cansen de proclamar con firmeza cansen de proclamar con firmeza 
la defensa de la vida desde su la defensa de la vida desde su 
concepción, y no se desanimen concepción, y no se desanimen 
en el compromiso de defender la en el compromiso de defender la 
dignidad de cada ser humano con dignidad de cada ser humano con 
valiente determinación».valiente determinación».
El testimonio también denunció El testimonio también denunció 
la realidad del aborto, que desde la realidad del aborto, que desde 
1973 ha cobrado la vida de más 1973 ha cobrado la vida de más 
de 66 millones de niños solamente de 66 millones de niños solamente 
en los Estados Unidos.en los Estados Unidos.
Se hizo un llamado urgente a Se hizo un llamado urgente a 
exponer las brutales prácticas exponer las brutales prácticas 
utilizadas en estos procedimientos, utilizadas en estos procedimientos, 
así como los riesgos asociados así como los riesgos asociados 
con el llamado «aborto con con el llamado «aborto con 
medicamentos», cuya seguridad medicamentos», cuya seguridad 
ha sido cuestionada.ha sido cuestionada.
Desde la revocación de Roe v. Desde la revocación de Roe v. 
Wade, se han implementado Wade, se han implementado 
leyes en la mitad de los estados leyes en la mitad de los estados 
de EE. UU. para proteger la vida de EE. UU. para proteger la vida 
de los niños no nacidos, lo que ha de los niños no nacidos, lo que ha 
resultado en el rescate de más de resultado en el rescate de más de 
200,000 vidas en dos años.200,000 vidas en dos años.
Se destacó también la necesidad Se destacó también la necesidad 
de eliminar el financiamiento de eliminar el financiamiento 
de Planned Parenthood, de Planned Parenthood, 
organización que ha causado la organización que ha causado la 
muerte de más de diez millones muerte de más de diez millones 
de niños en sus clínicas.de niños en sus clínicas.
Con amor y compasión, se Con amor y compasión, se 
exhortó a continuar apoyando exhortó a continuar apoyando 
a las mujeres en situación de a las mujeres en situación de 
embarazo vulnerable mediante embarazo vulnerable mediante 
centros de atención, cuya labor centros de atención, cuya labor 
es respaldada por un 83% de es respaldada por un 83% de 
los estadounidenses, según una los estadounidenses, según una 
encuesta de Marist.encuesta de Marist.
Sin embargo, estos centros Sin embargo, estos centros 
han sido blanco de ataques por han sido blanco de ataques por 
parte de ciertas organizaciones parte de ciertas organizaciones 
e intereses políticos. Santa e intereses políticos. Santa 
Madre Teresa nos dejó una Madre Teresa nos dejó una 
advertencia profética: «Cualquier advertencia profética: «Cualquier 

8
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MADRE DE 15 HIJOS GALARDONADA EN MADRID

Por REL

Familia

Si quitas a Dios, ¡para que quieres dar la vida?

¿Cómo me van a premiar por ser madre? ¡Es algo tan natural!¿Cómo me van a premiar por ser madre? ¡Es algo tan natural!

10

La madre de los Soler Carmona, 
Paloma Carmona González, 
recibió una inesperada llamada 
hace unos días para ser informada 
de que había sido galardonada 
por la Comunidad de Madrid con 
motivo del “8 de Marzo”, el Día 
de la Mujer, por ser la madre de 
la familia más numerosa de la 
región.
Paula Baena, en el portal El 
Debate, y Sandra Madrid, en la 
web del Arzobispado de Madrid, 
han contado la historia de esta 
madre de 15 hijos, que tienen 
edades entre los 38 y los 15 años.
“Estaba en un momento de caos 
y le dije a mi marido ‘quita, quita’ 
pero me dijo que era importante”, 
comenta a El Debate Paloma, 
que forma parte del Camino 
Neocatecumenal, sobre la 
llamada de la Comunidad de 
Madrid.

CONFIANDO SIEMPRE EN EL 
SEÑOR
“Me sorprendió porque no sabía 
que daban estos reconocimientos 
y porque pensé ‘¡cómo me van 
a dar algo por ser madre si es 
algo tan natural!’”, explica con 
sencillez.
Tener hijos, asegura Paloma, fue 
algo que ella y su marido nunca 
se plantearon, sino que se fiaban 
de lo que Dios les iba indicando.
“Los dos venimos de familias 
grandes, los dos tenemos nueve 
hermanos y nos educaron igual 
dentro de la Iglesia. Yo me 
casé muy jovencita confiando 
en que el Señor actuara en 
nuestro matrimonio. Nunca 
nos planteamos tener X hijos. 
pensamos que lo que viniera 
del cielo, iba a ser bueno para 
nosotros”, explica.
Seis hijos siguen viviendo en 
casa, mientras que el resto ya 
les han dado 25 nietos, con dos 
en camino. Según cuenta esta 
madre a los medios, la vida no 
siempre ha sido fácil y ha habido 
dificultades, como cuando su 
marido se quedó en el paro 
estando ella embarazada de su 
décimo tercer hijo.
Pero bueno, quiero decir que 
nunca nos ha faltado de nada. 
Hemos comido todos los días”, 
afirma.
NUEVE HIJOS EN NUEVE AÑOS
“Para mí ha sido una suerte poder 
estar en todos los momentos de 
mis hijos”. “El sueño lo respetaban. 
Hemos dormido muy bien. Seis 
horas, pero muy bien dormidas”, 
recuerda.

10
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Familia

Sobre los comentarios de la gente 
al tener tantos hijos, Paloma 
reconoce que le han dicho 
“muchas tonterías”.
“¡Me han llegado a decir que si era 
una equivocación! Pero nosotros 
siempre hemos dado testimonio 
de nuestra fe”, explica.
Aunque, también había gente que 
se quedaba maravillada. “Madres 
del cole se quedaban asombradas 
y yo les daba hasta envidia.
Me decían ‘si yo hubiera hecho 
como tú, Paloma, y hubiera tenido 
otro hijo...”, relata. 
Sobre la bajada de la natalidad 
en España, Paloma asegura 
que se trata de un tema de tener 
esperanza y confianza en Dios.
“La sociedad ha apartado a Dios 
de sus vidas y, si apartas al dueño 
de la vida, ¿para qué vas a dar 
vida?”. sta generación, “valora 
mucho el trabajo y el dinero, que 
está muy bien valorarlo, pero no 
te puede manipular ni condicionar 
para una serie de cosas”.
Vivir al día y de la Providencia ha 
sido su plan de actuación. Nunca 
“hemos hecho las cosas sobre el 
papel, tipo en agua gastamos X.… 
porque si realmente lo hiciéramos 
así, no podríamos vivir.

“Mi familia nace hace 40 años 
cuando mi marido y yo decidimos 
casarnos por la Iglesia y confiando 
que Dios siempre estuviese en 
medio de nuestro matrimonio. Él 
ha sido fiel, ha estado grande y 
estamos alegres”, aunque también 
hemos tenido dificultades”, 
señala.
LOS SOLER, UNA FAMILIA QUE 
LLEVA LA MISIÓN EN LA SANGRE: 
EL ÚLTIMO, ANTONIO, YA ESTÁ 
EN MOZAMBIQUE
Como familia, Paloma destaca 
que viven muchas alegrías, por 
ejemplo, cuando ves cómo tus 
hijos “se quieren, se perdonan, se 
aman, se ayudan y se aconsejan”.
En definitiva, “disfrutan unos de 
los otros”. Además, destaca que 
su familia “es una piña”.
 “Somos 53, entre hijos, nietos, 
nueras y yernos”, comenta 
Paloma. Paloma Carmona recibirá 
el próximo viernes 7 de marzo 
de manos de la presidenta de 
la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso un reconocimiento 
por el Día de la Mujer, por su 
“esfuerzo y dedicación total a su 
gran familia”, al que espera ir, si 
consigue más entradas, con su 
gran familia.

11
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Dice el Padre Eduardo Angulo: 
«Hay una fuerza demoníaca 
que ha arruinado el país y lo ha 
llevado a la división y el odio»
De paso por España, el sacerdote 
venezolano Eduardo Angulo, 
párroco de San Jacinto en 
Barquisimeto, explica en El Debate 
por qué su país solo podrá salir 
de su grave atolladero mediante 
un fuerte renacer espiritual
El padre Eduardo Angulo habla 
alto y claro:
«Pedimos siempre la libertad 
de Nicaragua, Cuba, Venezuela 
y tantos otros países, pero la 
pregunta es:
¿realmente nos hemos acercado 
a Jesús y a María con el corazón 
contrito para poder pedir la 
liberación de nuestros países»
¿Cuál es la respuesta?
No. Y la Palabra lo dice:
«Amad a vuestros enemigos». 
Los nueve millones de 
venezolanos, los cubanos y 
nicaragüenses salieron obligados. 
No quisieron salir. 
Muchos de ellos tienen dolor, 
sufrimiento, odio, rabia y todo 
lo que uno se pueda imaginar: 
dejaron sus tierras y familiares, 
algunos de los cuales murieron 
durante su éxodo.
¿Podemos amar a aquellos que 
nos han obligado a salir del país? 
¿Podemos elevar una oración 
de reconciliación, conversión y 
perdón?
¿Se puede amar a Nicolás 
Maduro y a Diosdado Cabello? 
Si no queremos amar… 

Entrevista

SACERDOTE VENEZOLANO NOS CUENTA
LA REALIDAD DE SU PAÍS

Por José María Ballester Esquivias - EL DEBATE

¿Cómo vas a amar a alguien que 
ha arruinado un país?
¿Cómo le voy a decir a una madre 
cuyo hijo ha sido asesinado por 
los guardias que tiene que amar 
a Maduro?
Me daría una bofetada y me 
diría que no me han matado a 
nadie, mientras que «a mí me 
han matado a mi hijo, me han 
torturado, violado y abusado».
Humanamente, se puede 
entender.
¿Cómo se aplicarían los 
principios cristianos por los 
que usted aboga a la situación 
real de Venezuela?
Humanamente, no hay esperanza.
Humanamente, es luchar por 
luchar.

Hay una fuerza demoníaca que ha arruinado VenezuelaHay una fuerza demoníaca que ha arruinado Venezuela

Todo empezo en Venezuela hace 25 años

Continúa >>
12

https://www.religionenlibertad.com/personajes/997348941/16-hijos-bano-hipoteca-pagada-modelo-gestion-lo-mejor-besos-abrazos.html
https://www.religionenlibertad.com/polemicas/496516798/aceptacion-legalizacion-pedofilia-poner-practica-ventana-de-overton.html 


FAMILIVIDA - Marzo 2025

<

13

Venezuela tiene una lucha espiritual muy fuerteVenezuela tiene una lucha espiritual muy fuerte

13

Humanamente es desear la 
libertad y también creer en los 
políticos que quieren liberar 
a Venezuela de las fuerzas 
humanas.
No quiero creer en eso.
EL PAPEL DE LA SANTERÍA
¿Por qué no cree en los 
políticos?
Porque si no está Dios de por 
medio, Venezuela no será 
liberada.
Queremos liberar con fuerzas 
humanas y no podemos pelear 
con fuerzas humanas.
María Corina Machado lo decía. 
Tenemos que rezar el Rosario, 
buscar a Dios: hay una fuerza 
sobrenatural demoníaca que 
ha arruinado un país, que lo ha 
llevado a la santería y a un montón 
de división y de odio.
Habrá que combinar lo 
espiritual con lo humano.
Si entra lo espiritual, lo humano 
se santifica y se perfecciona. Por 
eso hay que perdonar.
Santo Tomás de Aquino decía 
que «la justicia sin misericordia 
es crueldad, pero que la 
misericordia sin justicia es el 
principio de toda disolución». 
Exacto.
Ahora mismo, pregunte a los 

venezolanos exiliados qué 
desean.
Justicia... Y que Maduro se 
muera. Pero el deseo de esa 
justicia está partiendo de un 
corazón maltratado y herido.
Y los políticos están igual. Yo, 
como sacerdote, puedo aumentar, 
aupar, bendecir y aplaudir el 
«vamos a salir y vamos a luchar».
Pero seguiría muriendo mucha 
gente, pasarán muchos años y 
no cambiarán los discursos. 
Venezuela tiene una lucha 
espiritual muy fuerte.
Usted gana algo de dinero y 
pronto se acaba.
Se ha perdido felicidad, esperanza 
y muchas más cosas.
¿Cómo ha reaccionado la gente 
de a pie?
Se ha refugiado en las iglesias.
Ha comenzado a rezar y dice: 
«Padre, aquí no hay que creer en 
nadie.
Hay que buscar a Dios, porque 
solo Él puede dirigir los destinos 
del país.
Es gente que se ha tomado la 
tarea de comenzar un proceso 
de sanación y perdón de la 
Historia: hace más de 25 años 
que Venezuela está sumergida 
en todo esto.

Entrevista
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Continúa >>



FAMILIVIDA - Marzo 2025

<

14

Para mucha gente sin estudio o 
sin recursos, la única esperanza 
es Dios.
La gente con más formación y 
recursos sigue en el «luchar por 
luchar».
Por eso, los más humildes van a 
las iglesias.
HAY FAMILIAS DESNUTRIDAS
Una realidad que el padre 
Angulo percibe en la parroquia 
de Barquisimeto, urbe de más 
de 1,2 millones de habitantes en 
la Región Centro Occidental de 
Venezuela.
«San Jacinto es una parroquia 
conformada por dos comunidades, 
distanciadas por unos cinco 
kilómetros», explica.
«Asisten a las tres misas del 
domingo entre 400 y 600 
personas. A veces, más de 700.
Es una parroquia de clase baja, 
muy baja: los que tenían algún 
beneficio económico han tenido 
que salir del país.
Hay familias desnutridas, desde 
la mamá hasta los niños, cero 
empleo y prostitución infantil y de 
adolescentes: al no haber dinero, 
algunos se aprovechan de esta 

situación.
Otros sobreviven vendiendo 
golosinas para traer algo a casa».
¿Se debe exclusivamente esta 
situación a los desmanes del 
Gobierno?
Todo, absolutamente todo, 
empezó hace 25 años.
¿Hace la jerarquía católica 
venezolana todo lo que puede? 
¿Podría hacer más?
Los obispos han sido un testimonio 
de esperanza. 
Los arzobispos de Barquisimeto 
siempre han sido muy 
contundentes.
Gracias a los obispos y sacerdotes, 
Venezuela se ha mantenido.
¿Pueden ejercer de mediadores 
entre poder y oposición?
Se ha intentado muchas veces.
La Conferencia Episcopal siempre 
está abierta a la consecución del 
bien del pueblo.
Lo que pasa es que ellos tienen 
otros intereses y quieren que la 
Iglesia ceda.
Pero no puede ceder a intereses 
partidistas.

Para mucha gente la única esperanza es DiosPara mucha gente la única esperanza es Dios

Entrevista
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También abordó «la guerra 
espiritual o su opinión sobre la 
Iglesia ante el mundo. El fin del 
mundo, misa tradicional, críticas 
al Papa, el plan del demonio…
El obispo de Orihuela-Alicante, 
José Ignacio Munilla, acaba de 
ser entrevistado por Aladetres, 
uno de los podcasts de contenido 
cultural y religioso más relevantes 
de la actualidad. n sus cuatro años 
de recorrido, el canal dirigido por 
Lluís Gracia y Pablo Canela ha 
recibido más de 50 millones de 
visualizaciones y cada semana 
comparte entrevistas con sus 
casi 370.000 suscriptores, 
frecuentemente de aspectos 
polémicos o que suelen ser 
silenciados.

EL RETORNO DE LOS BRUJOS

Por José María Carrera-REL

15

Monseñor Munilla entrevistado por Aladetres

Si, actualmente estamos en una verdadera guerra espiritualSi, actualmente estamos en una verdadera guerra espiritual

Iglesia

“SÍ, ESTAMOS EN GUERRA 
ESPIRITUAL”
Ejemplo de ello fue el mismo 
planteamiento sobre la existencia 
o no de una “guerra espiritual”, 
que el obispo afirma vigente 
“desde la rebelión angélica” y, 
especialmente, “desde que esos 
ángeles que se rebelaron fueron 
derrotados por Jesucristo”. “Sí, 
estamos en guerra espiritual.
Y ay de aquel que no sea 
consciente de ello y diga que 
no se mete en guerras, pues sin 
darse cuenta, ya está siendo 
subyugado”, comentó. Frente a 
la indiferencia, el obispo rescató 
grandes referentes de la lectura 
espiritual como Tomás de Kempis 
para remarcar que “la vida es 
milicia, una gran batalla que 
tenemos que enfrentar. Con la 
confianza de que no estamos 
solos, tenemos que librar una 
batalla que ya está ganada en 
Cristo, pero esa victoria tiene 
que ser acogida libremente 
por cada uno”. ¿Son los fieles 
conscientes de esa guerra? unilla 
respondió estableciendo una 
primera distinción entre quienes 
“aman la tradición, las Escrituras 
y quienes tienen conciencia de 
la riqueza espiritual y de los 
santos” frente al que profesa un 
“cristianismo sociológico” o que 
vive “desapegado” de la Escritura 
o la tradición.

15
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EL RETORNO DE LOS BRUJOS

Iglesia

Los primeros “posiblemente sean 
conscientes, porque la revelación 
y la tradición les abre los ojos. En 
los otros, su grado de mundanidad 
es suficiente como para no ser 
conscientes de que viven en el 
fragor de la batalla.
POLICÍA MEDIÁTICA DEL 
PENSAMIENTO ÚNICO
Unas coordenadas que se 
sucedieron durante la entrevista, 
como también sucedió al ser 
preguntado por la postura de 
la Iglesia ante un supuesto 
“pensamiento único”. A la 
“influencia de la mundanidad” 
se une la implantación de una 
“ideología unitaria y pensamiento 
único” que ha llegado a ser 
“obligatorio”, de modo que “quien 
pretenda tener una objeción frente 
a esa cultura de la cancelación 
va a tener problemas”. Aunque 
estableció una distinción, subrayó 
algunas analogías entre las 
masacres de cristianos en Nigeria 
y la “persecución de guante blanco” 
que se sucede en Occidente. 
Para Munilla, los cristianos 
del primer mundo enfrentan 
actualmente una “imposición, 

miedo y presión” provocadas por 
una “policía mediática” dirigida 
por una “imposición sociopolítica 
del pensamiento”.
En este sentido, el obispo advirtió 
de la pérdida de “frescura 
evangélica” que se aprecia al 
emplear un lenguaje bajo los 
efectos de esa “presión del 
pensamiento que puede quitarnos 
la libertad de los hijos de Dios”.
LA LIBERTAD DE PREDICAR, EN 
RIESGO
“Corremos el riesgo de que nos 
quiten la libertad de la predicación 
de la Palabra de Dios y de que 
nuestra manera de expresarnos 
sea con un lenguaje plano, que 
tiene miedo de ser juzgado en 
cada momento, en cada frase que 
se pronuncia”. Por ello aludió a un 
“reto clave para la evangelización” 
como es la de “no tener miedo”. 
Una máxima evangélica que 
debe ser escuchada frente a las 
intervenciones de esa “policía 
mediática. Debemos conseguir 
que los fieles escuchen la voz del 
pastor directamente, no tamizada 
por determinados medios de 
comunicación”.

Si, hay el riesgo de que nos quiten la libertad de expresar nuestra feSi, hay el riesgo de que nos quiten la libertad de expresar nuestra fe
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EL RETORNO DE LOS BRUJOS
MISA TRADICIONAL Y 
CRÍTICOS CON FRANCISCO
De entre las muchas polémicas 
que rodean al papado de 
Francisco, Lluís García no 
dudó en preguntarle por su 
posicionamiento respecto de 
una misa tradicional duramente 
cancelada por el pontífice. El 
obispo respondió acudiendo a la 
normalización de Benedicto XVI 
del rito tradicional de la misa. En 
opinión de Munilla, la decisión 
respondió al deseo de atraer a 
“grupos que se habían alejado” y 
de difundir la “comprensión de la 
riqueza de la liturgia”, si bien “su 
intención no era que la tradicional 
fuese la forma ordinaria de 
celebrar la liturgia”. Munilla reiteró 
su postura de que la misa por 
rito tradicional no se celebre 
semanalmente, como sí ocurre 
en otras diócesis españolas. 
“Creo que no sería prudente que 
todos los domingos se asista a 
este rito. Si el fiel no se integra 
en su comunidad parroquial, iría 
en detrimento de nuestra unidad 
y comunión”, expresó el obispo. 
Respecto a los críticos con el 
pontificado, Munilla llamó a “no 
confundir el magisterio con el 
carisma” antes de proponer una 
“lectura en clave de continuidad” 
entre Benedicto XVI y el Papa 
Francisco.
¿EL FIN DE LOS TIEMPOS?
Ya sea por la citada profecía de 
Nostradamus, por la popularidad 
de herramientas como el 
llamado “reloj del Apocalipsis” 

o ante hipotéticos videntes de 
revelaciones privadas, la del fin 
de los tiempos es una cuestión 
presente ante la que el obispo 
llama a poner sentido común. Y 
es que, para él, no tiene sentido 
siquiera plantearse la posibilidad 
del evento, pues no solo será 
un episodio sucederá “en la 
misma muerte de cada uno con 
el juicio particular”, sino que lleva 
a “descentrarnos de lo esencial”. 
El mismo obispo concedió que 
“existen signos apocalípticos”, 
pero “como los ha habido desde 
el principio de los tiempos, y a 
nosotros no nos toca concretarlos 
en fechas y horas”. Consciente de 
que “hay muchas almas buenas 
que sufren por no discernir en 
Internet o al recibir la noticia de 
la vida eclesial”, el obispo llamó a 
recuperar la paz. “Sabemos todo lo 
que tenemos que saber, Dios nos 
lo ha revelado y en su revelación 
tenemos todo lo necesario para 
vivir con las lámparas encendidas 
esperando al esposo.

Iglesia

Hay muchas personas buenas que sufren por no discernir en InternetHay muchas personas buenas que sufren por no discernir en Internet
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indicado el camino para llegar a 
él”. Munilla recordó el caso de 
una mujer que, atrapada en la 
nueva era, los miembros de su 
secta le permitieron rezar el Ave 
María suprimiendo parte de su 
final. Concretamente el “ruega 
por nosotros pecadores”. Para el 
obispo, el ejemplo descrito o el 
ascenso del ocultismo, las sectas 
o la nueva era forman parte de 
ese “regreso de los brujos” que 
intenta sin éxito controlar la 
dimensión espiritual poniéndola 
al servicio del interesado. 
Concluyó situando la oración 
que prohibieron mencionar a 
la víctima de la secta como el 
arma para enfrentar las estas 
corrientes en ascenso. “La 
frase clave a la que se resiste la 
Nueva era es `convertíos y creer 
en el Evangelio, arrepentíos de 
vuestros pecados. Es nuestra 
resistencia interior a la gracia, a 
pedir perdón y misericordia, el 
momento clave en que un alma 
se abre a Dios”, agregó el obispo.

EL RETORNO DE LOS BRUJOS
Lo que nos toca es vivir con la 
lámpara encendida, con deseo 
de santidad, sin que todas las 
noticias que sobrevienen nos 
vuelvan locos”, alentó.
LA ESTRATEGIA DEL DEMONIO
Entre otros temas, el obispo fue 
preguntado por la intervención 
extraordinaria del demonio en el 
día a día desde su experiencia 
asistiendo a exorcismos. Sin 
embargo, reiteró que la forma 
en que más comúnmente actúa 
es siguiendo una estrategia 
definida en la normalidad día a 
día. “Siempre tiene un plan, no 
se conforma con un mal, siempre 
está detrás buscando el siguiente. 
Quiere que te alejes de Dios y no 
para. Cuando has caído, piensa 
en la siguiente”; mencionó. 
Munilla detalló que, para lograrlo, 
el demonio “sigue una estrategia” 
que pasa por un primer paso, el 
hacer al hombre depender de 
los “falsos dioses” del placer, 
la riqueza o el poder. Detrás de 
ese falso endiosamiento viene 
la desesperanza. La clave para 
desarmar al maligno y cortar 
esa estrategia es la humildad de 
quien pide la misericordia”.
EL REGRESO DE LOS BRUJOS: 
NUEVA ERA Y OCULTISMO
En último término, el obispo se 
refirió al auge de las prácticas 
ocultitas y de la Nueva Era como 
“un retorno de los brujos”, en el 
que “olvidando que Dios se ha 
revelado, se da un intento de 
conexión con el mundo espiritual 
como si Dios no hubiese 

Iglesia

El retorno de los brujos es La Nueva Era y el OcultismoEl retorno de los brujos es La Nueva Era y el Ocultismo
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MAYOR TASAS DE INTENTOS DE 
SUICIDIO ENTRE MUJERES QUE 
ABORTAN
Estudio revela mayores tasas 
de intentos de suicidio entre 
mujeres que abortan. Un nuevo 
estudio con datos de más de 
2,800 mujeres estadounidenses 
ha descubierto que el 35 % de 
aquellas con antecedentes de 
aborto han intentado suicidarse.
En un nuevo estudio a ciegas 
sobre el tema, se encuestó a 
2,829 mujeres estadounidenses 
de entre 41 y 45 años sobre su 
salud reproductiva e intentos de 
suicidio. El estudio, realizado 
por el director del Instituto Elliot, 
David Reardon, y publicado en la 
revista Journal of Psychosomatic 
Obstetrics & Gynecology, reveló 
que las mujeres que habían 
abortado o sufrido una pérdida 
natural del embarazo tenían el 

doble de probabilidades de intentar 
quitarse la vida. La investigación 
buscó determinar si los intentos 
de suicidio posteriores al aborto 
son «totalmente incidentales y 
probablemente explicados en su 
totalidad por una enfermedad 
mental preexistente» o si están 
directamente relacionados con la 
pérdida de una vida en el vientre 
materno. Para obtener resultados 
imparciales, las encuestadas no 
sabían cuál era el propósito del 
estudio.
Según los hallazgos, el 35% de 
las mujeres con antecedentes 
de aborto habían intentado 
suicidarse. Incluso aquellas que 
no se sometieron a un aborto 
pero perdieron a sus bebés 
debido a un aborto espontáneo o 
complicaciones en el embarazo 
mostraron tasas de intento de 
suicidio cercanas al 30%.

Salud

El 35 % de las mujeres que abortaron han intentado suicidarseEl 35 % de las mujeres que abortaron han intentado suicidarse

INTENTO DE SUICIDIOS EN MUJERES
QUE ABORTAN
Journal of Psychosomatic Obstetrics & Gynecolgy

Continúa >>

https://www.religionenlibertad.com/vida_familia/233273398/consejos-expertos-padres-preocupados-proteger-hijos-transgenero.html


FAMILIVIDA - Marzo 2025

<

20

INTENTO DE SUICIDIOS EN MUJERES QUE ABORTAN

20

De manera notable, la 
investigación encontró que las 
mujeres que fueron coaccionadas 
para abortar tenían las tasas más 
altas: el 46 % de ellas intentó 
quitarse la vida.
En contraste, solo el 13 % de las 
mujeres que tuvieron un parto 
exitoso sin abortos, abortos 
espontáneos o problemas en el 
embarazo reportaron intentos de 
suicidio, la tasa más baja entre 
todas las encuestadas.
Si bien algunos medios de 
comunicación han citado estudios 
que afirman que más del 90 % 
de las mujeres no se arrepienten 
de sus abortos, los expertos que 
han analizado los datos sostienen 
que la evidencia es clara: las 
mujeres que han experimentado 
un aborto son significativamente 
más propensas a la ideación 
suicida. Como concluyó el estudio: 
«Las mujeres que abortaron, 
especialmente aquellas que 
fueron coaccionadas o no 
deseaban el aborto, tenían una 

probabilidad significativamente 
mayor de afirmar que el desenlace 
de su embarazo contribuyó 
directamente a pensamientos 
y comportamientos suicidas en 
comparación con las mujeres de 
todos los demás grupos». 
Además, se enfatizó que «estos 
hallazgos deben ser utilizados 
para mejorar tanto la evaluación 
previa al aborto como el 
asesoramiento y la atención post-
aborto».
«Debemos creer a estas mujeres 
cuando nos dicen directamente 
que el aborto les causó daño», 
declaró la Dra. Ingrid Skop, 
gineco-obstetra y vicepresidenta 
del Instituto Charlotte Lozier, en 
una entrevista con The Christian 
Post.
«La devastadora realidad de que 
el aborto puede llevar al suicidio 
de una mujer debe motivar a 
la comunidad provida a seguir 
proporcionando recursos y 
apoyo a mujeres vulnerables que 
enfrentan un embarazo en crisis». 
Finalmente, agregó: «Debemos 
acompañar a estas mujeres en 
su decisión de embarazo y en el 
parto, e incluso en los primeros 
años de vida de su hijo, tal como 
lo hacen muchos centros de 
recursos para embarazadas».
Mary Szoch, directora del 
Centro para la Dignidad Humana 
del Family Research Council, 
calificó los resultados de este 
estudio como «devastadores» y 
«trágicos».

Hay que creer cuando las mujeres nos dicen que el aborto les causo dañoHay que creer cuando las mujeres nos dicen que el aborto les causo daño

Salud
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En declaraciones a The 
Washington Stand, señaló: «Esto 
resalta cuán terrible es el aborto 
para las mujeres. El impacto de 
interrumpir la vida de un niño no 
nacido en la salud física y mental de 
la mujer no puede subestimarse. 
Lamentablemente, las mujeres 
que experimentaron un aborto 
espontáneo también presentaron 
una tasa alarmantemente alta 
de intentos de suicidio». Ya sea 
que un niño en el vientre pierda 
la vida por aborto o por causas 
naturales, Szoch enfatizó que 
este estudio «pone de manifiesto 
la realidad de que la pérdida 
de cada niño no nacido es una 
tragedia», una que «debe ser 
afrontada con verdadero amor 
y cuidado, especialmente para 
la madre». También añadió que 
«aunque un país que ha legalizado 
el aborto desde 1973 a menudo 
ignora tanto al niño no nacido, 
brutal y trágicamente eliminado 
por el aborto, como al que fallece 
en un aborto espontáneo, estas 
estadísticas sugieren que las 
madres ciertamente no lo hacen».
Según Szoch, «se necesita más 
investigación sobre el impacto 
tanto del aborto como del 
aborto espontáneo en la salud 
física y mental de la mujer». En 
última instancia, observó que un 
intento de suicidio es un grito 
desesperado de ayuda. Los 
estadounidenses deben tomar 
en serio los resultados de este 
estudio y reconocer la necesidad 
de proteger la vida no nacida, no 
solo porque hacerlo respeta la 
dignidad y vida del niño no nacido, 

sino también porque respeta 
la dignidad y vida de la madre.
En lugar de «destinar millones 
de dólares a financiar grandes 
corporaciones abortistas como 
Planned Parenthood», Szoch 
argumentó que «los legisladores 
estadounidenses deberían invertir 
esos recursos en investigación 
para determinar cómo prevenir los 
abortos espontáneos y ayudar a 
las mujeres a llevar a término sus 
embarazos». Pero más allá de la 
necesidad de más investigación y 
una mayor atención a las madres 
en dificultades, Szoch afirmó que 
«sobre todo, este estudio apunta 
a la necesidad de Dios».
«El suicidio nunca es la 
respuesta», exhortó, y añadió que 
con Dios, siempre hay esperanza; 
el sufrimiento tiene un propósito. 
En este tiempo de Cuaresma, 
oremos por todas las madres que 
han experimentado la pérdida 
de un hijo no nacido, ya sea por 
aborto o aborto espontáneo; que 
puedan unir su sufrimiento a la 
Cruz y, un día, experimentar la 
gloria de la Resurrección con 
Cristo.

La perdida de cada niño no nacido es una tragedia La perdida de cada niño no nacido es una tragedia 
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La Biblia nos da a conocer figuras muy importantes en la historia 
de la salvación, y, por supuesto, intervinieron grandes mujeres 
que destacaron por sus virtudes e inteligencia. Podemos hacer 
un breve recordatorio de algunas de las mujeres destacadas de 
la Biblia siguiendo el orden cronológico y haciendo una selección 
entre las muchas en la Biblia. Mujeres que fueron perfeccionadas 
por la acción y voluntad de Dios. El Dios de Abraham, Isaac y 
Jacob es también el Dios de Sara, Rebeca y Raquel.
La primera, María: María -hija de Joaquín y Ana, esposa de José, 
Esposa de Dios, Madre de Jesús, Madre de Dios- es, junto con 
Jesucristo, figura central de la historia bíblica y de la humanidad. 
La única mujer que ha merecido una ciencia e investigación 
específica llamada “mariología”, con miles de libros dedicados a 
conocerla; y la mujer con más seguidores, devotos y admiradores 
de la humanidad. María, bendita entre todas las mujeres.
1.- EVA. Génesis 3,20 y I Corintios 11,7: Madre de todos los vivientes. 
“Y llamó Adán el nombre de su mujer, Eva, por cuanto ella era 
madre de todos los vivientes” Eva fue el punto y final de la creación 
de Dios. Su presencia señalaba la conclusión de toda la creación. 
Fue la encarnación viviente de la gloria de la humanidad. En su 
estado original, incontaminada por ningún mal, libre de cualquier 
enfermedad o defecto, preservada de toda imperfección, Eva era 
el arquetipo perfecto de excelencia femenina. Era magnífica en 
todo sentido. 

MUJERES EXTRAORDINARIAS EN LA BIBLIA

Por Javier Ordovás - ALETEIA

Leamos la Biblia

María es la única mujer que ha merecido una ciencia llamada MariologíaMaría es la única mujer que ha merecido una ciencia llamada Mariología

La Virgen María es la Mujer con más seguidores
en el mundo
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2.- SARA. Génesis 12: Fue la 
esposa de Abraham y madre 
de Isaac. Según el Génesis, 
su nombre original era Sarai 
pero Dios lo cambió a “Sara” 
antes de concederle el milagro 
de tener un hijo a la edad de 
90 años. Sara era un nombre 
para mujeres distinguidas y 
Sarai significa princesa. Siendo 
anciana y estéril, y deseando 
que se cumpliese la voluntad de 
Dios respecto a la descendencia 
de Abraham, Sara incitó a 
su esposo a tener un hijo con 
su esclava, Agar. Pero más 
tarde, después del nacimiento 
milagroso de su propio hijo 
Isaac, expulsó a la mujer y a su 
hijo Ismael.

MUJERES EXTRAORDINARIAS EN LA BIBLIA

Le dijo Ruth a Noemí: Tu Dios será mi Dios y tu pueblo será mi puebloLe dijo Ruth a Noemí: Tu Dios será mi Dios y tu pueblo será mi pueblo

Leamos la Biblia
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Sara es la única mujer en la Biblia 
a la que Dios habla directamente. 
Abraham admiraba su don 
de profecía y su inteligencia, 
escuchando todos sus consejos.
3.- RUTH: El Libro de Ruth 
narra la historia de Elimelec, un 
hombre de Belén que emigró 
con su familia al país de Moab. 
Su esposa era Noemí y sus 
hijos Quilión y Majlón. Al morir 
Elimelec sus dos hijos se 
casaron con Orfá y con Ruth de 
Moab. Años más tarde murieron 
Quilión y Majlón, y Noemí 
decidió regresar a Belén de 
Judá acompañada por sus dos 
nueras. 
Pero Ruth decidió quedarse con 
Noemí, por lealtad hacia ella, a 
pesar de que ésta pidió a ambas 
que regresaran con sus familias 
a Moab. Debido a su  pobreza 
se puso a trabajar en el campo 
de Booz recogiendo los granos 
sobrantes de la cosecha. Booz 
era uno de los goeles de la familia 
de Elimelec y, como otro goel no 
estuvo dispuesto a casarse con 
Ruth ni a hacerse responsable 
de Noemí y Ruth, ese deber lo 
aceptó Booz, quien ya se había 
sentido atraído por la moabita.
De ese matrimonio nació Obed, 
quien más tarde fue el abuelo 
del rey David.
Así Ruth ingresa por sus propios 
méritos y virtudes en la religión 
judía, a pesar de su ascendencia 
moabita y de adorar a un 
diferente dios.
Continúa >>
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4.- ANA.  I Samuel 1: Penina 
siempre molestaba a Ana y la 
hacía sentir mal porque era 
esteril. Un día, Ana se fue a orar al 
santuario. Ana estaba muy triste 
y lloraba mucho. Mientras oraba 
le hizo una promesa a Dios: 
“Señor, Todopoderoso, mira 
lo triste que estoy. ¡Acuérdate 
de mí! No me olvides. Si me 
concedes un hijo, te lo entregaré 
a ti. Será un nazareo: no beberá 
vino ni bebidas embriagantes, 
y nunca se cortará el cabello”. 
Elcaná tuvo relaciones sexuales 
con su esposa Ana, y el Señor 
se acordó de Ana. Ella concibió 
y para esas fechas al año 
siguiente, dio a luz un hijo. Ana 
le puso por nombre Samuel, 
pues dijo: “Su nombre es Samuel 
porque se lo pedí al Señor”.
Ese año Elcaná fue a Siló con su 
familia para ofrecer sacrificios 
y cumplir las promesas que 
le había hecho al Señor. Pero 
Ana no lo acompañó, sino que 
le dijo: “No iré a Siló hasta que 
el niño tenga la edad suficiente 
para comer alimento sólido. 
Entonces se lo entregaré al 
Señor, será un nazareo y se 
quedará en Siló”. Luego Ana 
entregó el niño al sacerdote Elí,  
y le dijo: “Perdón, señor, yo soy 
la misma mujer que usted vio 
orar al Señor. Le aseguro que 
lo que digo es cierto.  Oré por 
este hijo, y el Señor contestó mi 
oración, dándomelo. Ahora se lo 
entrego al Señor, y él le servirá 
toda su vida. Entonces Ana dejó 
ahí al niño y adoró al Señor”. 

La profetisa Ana servía en el templo día y noche con ayunos y oracionesLa profetisa Ana servía en el templo día y noche con ayunos y oraciones

5.- LA PROFETISA ANA. Lucas 
2,36-38: Lucas, en su Evangelio, 
cita y recoge el testimonio de los 
pocos testigos que consiguieron 
ver al Mesías en el infante recién 
nacido: sus padres, María y José, 
los ángeles, los pastores, los 
magos, Simeón y Ana. “Estaba 
también allí, Ana, profetisa, hija 
de Fanuel, de la tribu de Aser, de 
edad muy avanzada, había vivido 
con su marido siete años desde 
su virginidad y era viuda hacía 
ochenta y cuatro años. Y no se 
apartaba del Templo, sirviendo 
de noche y de día con ayunos y 
oraciones. Esta, presentándose 
en la misma hora, daba gracias 
a Dios y hablaba del niño a todos 
los que esperaban la redención 
de Jerusalén”.
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6.- MARÍA MAGDALENA. 
Lucas 8,2 y Juan 20,16: 
De ella el Señor expulsó siete 
demonios y luego, atraída por 
la misericordia de Jesucristo, se 
convirtió en una de las mujeres 
valientes que asistían a Jesús. 
Estuvo al pie de la cruz y fue 
la primera persona a la que 
Cristo habló después de su 
resurrección. Conforme Cristo 
anunció, allá donde se predica 
el Evangelio se habla de esta 
mujer que, con un gran corazón, 
supo hacer una conversión 
radical de su vida.
7.-- LA MUJER SAMARITANA. 
Juan 4,7:
No conocemos su nombre, 
aunque era muy conocida en su 
ciudad, Samaría,   después de su 
mala vida pasada, se convirtió 
despues de conocer a Jesús en 
evangelizadora al conocer “las 
fuentes de agua viva” que Cristo 
le descubre. 

De María Magdalena Jesús expulso siete demoniosDe María Magdalena Jesús expulso siete demonios
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8.- MARTA Y MARÍA. 
Lucas 10,38-39:  Eran las 
hermanas de Lázaro en Betania, 
donde Cristo encontraba un 
hogar de amigos en los que podía 
confiar y un lugar de reposo. 
Cristo las puso de modelo de 
cómo se hace compatible el 
trabajo y la oración.
9.- LIDIA. Hechos 16,14.40: Con 
un corazón hospitalario, facilitó 
la entrada del cristianismo en la 
Europa de entonces al acoger 
y proteger en su hogar a los 
discípulos que necesitaban 
donde refugiarse. Lidia era 
vendedora de púrpura, de la 
ciudad de Tiatira. Se convirtió 
y albergó a Pablo en su hogar 
en ese día y posteriormente 
cuando Pablo salió de la cárcel. 
La Biblia enaltece y exalta a las 
mujeres. Por eso, donde quiera 
que se difunda el Evangelio, 
la consideración legal, social y 
espiritual de la mujer se eleva.
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EL MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO
EN LATINOAMERICA
Por Héctor Yépez Flores
El Movimiento Familiar 
Cristiano en Latinoamérica:
Un Pilar para la Familia y la 
Sociedad en los últimos 77 años.
En una región donde la familia 
es el núcleo central de la vida 
social, el Movimiento Familiar 
Cristiano se ha consolidado 
como una organización clave en 
el fortalecimiento de los valores 
familiares desde una perspectiva 
cristiana. A lo largo de los años, 
este movimiento ha trabajado 
arduamente para brindar apoyo 
espiritual, social y educativo a 
miles de familias en América 
Latina.
Orígenes y Expansión
El MFC nace poco antes de los 
años cincuenta a las orillas del 
Río de la Plata. Por primera vez se 
promueve el apostolado familiar 
y la espiritualidad conyugal. 
Revalúa la fuerza de la pareja en 
su vocación a la santidad y en 
su acción evangelizadora, sirve 
de promoción de los valores 
de la mujer, integra en Equipos 
a Sacerdotes y Matrimonios 
formando conciencia de 
comunidad eclesial, y extiende 
su acción hacia la conciencia de 
la necesidad de preparación al 
matrimonio.
Se expande apostólicamente por 
todo el Continente, y aunque es un 
Movimiento dirigido por seglares, 
se entrevé en él la mentalidad 
clerical que se vive en el 
momento de Iglesia preconciliar, 
repercute en un principio la idea 
de un Movimiento para defender 
a la familia de los diferentes 
ataques que sufren de fuera. 
Una de sus fuerzas principales Continúa >>

está en la creación de un 
Movimiento de Laicos con unidad 
latinoamericana, que nace y crece 
con fuerza propia en cada país, 
pero con una necesidad sentida 
de unirse con familias de otros 
países, sobrepasando distancias 
y fronteras. El MFC se extiende 
en Latinoamérica gracias al 
carisma apostólico y al esfuerzo 
misionero de tres matrimonios 
uruguayos: los Soneira, los Gelsi 
y los Gallinal y del Padre Pedro 
Richards, quienes lo propagaron 
por todo el Continente. En la 
actualidad, el MFC está presente 
en 18 países de Latinoamérica, 
consolidándose como una red que 
promueve la formación integral 
de las familias y su compromiso 
con la sociedad.

Espiritualidad

El MFC promueve los lazos familiares y matrimonialesEl MFC promueve los lazos familiares y matrimoniales
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EL MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO EN LATINOAMERICA

¿Quién fue el padre Pedro 
Richards?
Fue un sacerdote católico de 
ascendencia irlandesa nacido en 
Buenos Aires el 31 de diciembre de 
1911. A los 10 años acompañaba 
a su madre diariamente a misa. 
Estudio en el Belgrano Day School 
donde era conocido como “Juan el 
Terrible” por sus travesuras. Fue 
boy scout, jugador de rugby con 
el equipo de Curupaytí, practicó 
box, tenis y teatro.
Es ordenado sacerdote el 25 de 
agosto de 1940, por el obispo 
Mons. Juan Pascual Chimento. 
En 1948 inicia su actividad en 
pro de la familia, actividad que 
nunca abandonará en toda su 
vida, pues el 25 de noviembre de 
ese año se funda el Movimiento 
Familiar Cristiano en Argentina, 
que a la postre, lo llevaría a todo 
Latinoamérica y después se 
fusionaría con otros movimientos
Familiares Cristianos de 
Norteamérica Europa y otros 
países para consolidar el 
Movimiento Familiar Cristiano 
Internacional en el mundo.
Realiza el primer Retiro Espiritual 
en forma de «Encuentro 
Conyugal» Formal en el convento 
de las Franciscanas Misioneras 
en 1951. 
En 1958 el cardenal y Arzobispo 
de Guadalajara, México, José 
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Garibi Rivera lo invita a participar 
y México se suma al «MFC 
latinoamericano». Su labor 
continúa hasta integrar también a 
Ecuador, Bolivia y Cuba.
Vendrían a sumarse al MFC 
Panamá y Puerto Rico. Falleció 
a los 92 años el 30 de octubre 
del 2004 en Buenos Aires. Fue 
sepultado en el Retiro de San 
Pablo en Capitán Sarmiento.
 ¿Que pidió al fallecer?
“No dejen que se apague la 
antorcha del MFC”.
“Que todas las familias del MFC 
recen el rosario diariamente”.
“Que los obstáculos que 
encuentren sean piedras que 
como escalones les permitan 
ascender hacia Dios”
Entre sus principales objetivos 
destacan:
• Fortalecer los lazos 

matrimoniales y familiares.
• Promover la educación en 

valores cristianos.
• Impulsar el compromiso social y 

comunitario.
• Brindar apoyo a familias en 

situaciones vulnerables.
El MFC organiza encuentros, 
retiros, talleres y grupos de 
formación donde las familias 
pueden compartir experiencias y 
crecer juntas en la fe.
Continúa >>
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EL MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO EN LATINOAMERICA

El MFC trabaja en el fortalecimiento de los valores familiaresEl MFC trabaja en el fortalecimiento de los valores familiares

Impacto en la Sociedad
En muchos países, ha trabajado 
en conjunto con la Iglesia y 
otras organizaciones para 
abordar problemáticas como la 
desintegración familiar, la pobreza 
y la violencia intrafamiliar.
Uno de los aspectos más 
destacados de su labor es la 
creación de espacios de diálogo 
y acompañamiento para parejas 
y familias en crisis, ofreciendo 
asesoría y apoyo emocional y 
espiritual.
Retos y Perspectivas Futuras
El Movimiento Familiar Cristiano 
enfrenta desafíos importantes 
en un mundo donde los modelos 
familiares están en constante 
cambio y donde la secularización 
avanza.
Sin embargo, su compromiso con 
la familia sigue siendo firme.
A través del trabajo conjunto con 
la Iglesia y otros movimientos 
laicos, el MFC continúa su misión 
de ser un faro de esperanza para 
las familias latinoamericanas.

¿Cuántos miembros tiene el 
movimiento familiar cristiano 
en Latinoamérica?
Según datos de 2013, el 
Movimiento Familiar Cristiano 
en Latinoamérica contaba con 
73,659 matrimonios, 20,977 
jóvenes y adolescentes, y 2,441 
madres solas responsables de 
familia, sumando un total de 
97,077 miembros. Estos datos 
corresponden a 18 países donde 
el MFC tiene presencia. Aunque 
no se dispone de cifras más 
recientes, el MFC continúa activo 
en la región, trabajando en el 
fortalecimiento de los valores 
familiares desde una perspectiva 
cristiana.
Conclusión: En los últimos 77 años 
el Movimiento Familiar Cristiano 
en América Latina ha demostrado 
ser un pilar en la formación y 
fortalecimiento de las familias. 
Frente a los desafíos del mundo 
moderno, el MFC sigue siendo 
un referente para quienes buscan 
consolidar una familia basada en el 
amor, la fe y el compromiso social.
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NOMBRAMIENTO DEL PADRE CHARLY 
GARCÍA, CJM COMO ASESOR ESPIRITUAL 
DEL MOVIMIENTO FAMILIAR CRISTIANO 
DEL ECUADOR
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http://www.twitter.com/HectorRYepez


FAMILIVIDA - Marzo 2025

<

31

DECRETO DE LA PENITENCIARÍA APOSTÓLICA PARA 
LA CONGREGACIÓN DE EUDISTAS QUE CONCEDE 
INDULGENCIA PLENARIA EN SUS TEMPLOS 
Desde el 8 de diciembre del 2024 “hasta el 9 enero 2026” 
durante el jubileo de la Congregación Eudista
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https://www.religionenlibertad.com/polemicas/496516798/aceptacion-legalizacion-pedofilia-poner-practica-ventana-de-overton.html 

